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Le passé composé 

Formation  

Le passé composé est un temps composé de plusieurs éléments :  

auxiliaire ÊTRE ou AVOIR + PARTICIPE PASSE du verbe.  

Auxiliaire ÊTRE ou AVOIR ?  

1. Avec ÊTRE  

a. Les 15 verbes suivants (et leurs composés, s'ils en ont) :  

aller Apparaître arriver descendre entrer monter mourir 

partir Passer rester retourner sortir tomber venir. 

b. Les verbes pronominaux (se + verbe)  

Ex : se tromper  

2. Avec AVOIR  

a. Les verbes acceptant un objet direct.  

J'ai regardé un film ce matin.  

b. Les verbes acceptant un objet indirect  

J'ai parlé à mon banquier cet après-midi  

c. Les verbes qui ne peuvent pas avoir d'objets  

- Comment es-tu venu jusqu'ici ?  

- J'ai couru.  

3. Verbes fonctionnant à la fois avec ÊTRE et AVOIR  

a. Il s'agit des verbes :  

descendre ; monter ; passer ; rentrer ; retourner ; sortir ; et leurs composés.  

b. Le sens de ces verbes est différent selon qu'ils forment leur passé composé 

avec ÊTRE ou AVOIR.  

Quand ces verbes fonctionnent avec ÊTRE, ils n'ont pas d'objets.  

Je suis monté par l'ascenseur.  

Quand ils fonctionnent avec AVOIR, ils ont un ou plusieurs objet(s).  

J'ai monté tous mes meubles par l'escalier.  

Accord du participe passé  
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A. Si l'auxiliaire est ÊTRE Le participe passé s'accorde avec le sujet.  

Brigitte et Julie sont allées en vacances.  

   

   

1. C'est le cas pour :  

 - les 15 verbes de la section 1.a et leurs composés  

 les verbes pronominaux  

2. Cas particulier : Dans le cas d'un verbe pronominal fonctionnant avec 

un objet direct, le participe passé s'accorde avec l'objet direct si celui-ci 

est placé devant le verbe.  

- Est-ce que tu t'es lavé les mains ? - Oui, je me les suis lavées.  

   

   

B. Si l'auxiliaire est AVOIR  

- Chercher l'objet direct -  

S'il n'y a pas d'objet direct ou si celui-ci est placé après le verbe  

le participe reste invariable.  

Si l'objet direct est placé devant le verbe,  

le participe s'accorde avec l'objet direct.  

- Avez-vous ramassé les feuilles ? - Oui, je les ai ramassées.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


